



## Hechos destacados de la semana 06 al 12 de octubre

06 de octubre



### *Junta directiva de la Asamblea saca de comisión a diputado que criticó a Nuevas Ideas*

Romeo Auerbach, diputado aliado del gobierno que criticó a Nuevas Ideas por el atraso en la aprobación del mecanismo de voto en el exterior, fue separado de la presidencia de la Comisión de Reformas Electorales y Constitucionales de la Asamblea Legislativa. La decisión fue tomada por los diputados de la junta directiva de la Asamblea Legislativa a petición del coordinador adjunto del grupo parlamentario de Gana. “Damos la bienvenida al diputado Juan Carlos Mendoza obviamente al cargo de presidente de esta comisión”, expresó el diputado Raúl Chamagua, de Nuevas Ideas, luego de escuchar la lectura del acuerdo de junta directiva número 749, del 3 de octubre de 2022. [1]

*Los hechos de la semana han sido tomados de: laprensagrafica.com, diario.elmundo.sv y ysuca.org.*





## *Reformas a la Constitución podrían llegar en diciembre a la Asamblea*

El secretario de la comisión ad hoc para el estudio de las reformas constitucionales, Adolfo Muñoz, afirmó que idealmente el proyecto de reformas llegaría a la Asamblea Legislativa en diciembre. Muñoz explicó que en octubre finaliza el proceso de divulgación con universidades y no descartó que en noviembre pudieran hacerse conversatorios con organizaciones o miembros de sociedad civil si así lo solicitan. En diciembre presentarían al Órgano Legislativo las reformas para que sean estudiadas. Muñoz mencionó que en el momento en que el proyecto de reformas llegue a la Asamblea Legislativa, serán los diputados quienes tendrán la oportunidad de redactar de forma clara las disposiciones que se aplicarán en cuanto a la reelección de un presidente. [2]



## *Alianza pide reformar la ley para exonerar de pagos a juntas de agua*

Organizaciones ambientalistas insisten en que la nueva Autoridad Salvadoreña del Agua (ASA) no les cobre por el uso del agua, pese a que la Ley General de Recursos Hídricos establece el pago para las redes de abastecimiento. Rodolfo Calles, miembro de la Alianza Nacional contra la Privatización del Agua, pidió que se reforme la ley para establecer la exoneración del pago del canon a las juntas de agua. “Nos parece interesante que el presidente (de la ASA) ha andado diciendo de que las juntas de agua no van a pagar canon y obviamente esta ha sido la lucha de este colectivo... Entonces, nosotros planteamos que, para que esa oferta que el presidente anda haciendo sea funcional, tenemos que plasmarlo en la ley”, señaló Calles. Wilman Hernández, miembro de la Alianza, advirtió que, si no se quiere reformar la ley, se puede definir en el reglamento que aún no ha sido publicado. Pidió que las juntas tampoco estén sujetas a pagar canon por los vertidos, pues el saneamiento del agua es un derecho y debería ser garantizado por el Estado. [3]



### *Tormenta tropical Julia deja 10 fallecidos y cientos de inundaciones, deslaves y personas albergadas*

La tormenta tropical Julia ha dejado un saldo de 10 personas fallecidas y 2 mil 97 albergados, según datos de la Dirección de Protección Civil. El director de Protección Civil, Luis Amaya, informó que los aspectos más críticos que generó el paso de la tormenta tropical Julia fueron las inundaciones, los deslizamientos y los daños en viviendas. Según datos de la Mesa Permanente para la Gestión de Riesgos (MPGR) la tormenta tropical Julia dejó 123 vías obstruidas, 162 árboles caídos, 52 deslizamientos, más de 200 viviendas afectadas y 6 inundaciones severas. Las lluvias provocaron 25 desbordamientos de ríos, 8 muros colapsados, 10 vehículos afectados, 395 rescates, 513 evacuaciones, 5 postes caídos y 45 albergues activos. [4]



### *Gobierno salvadoreño sin responder por independencia judicial ante la ONU*

La Fundación de Estudios para la Aplicación del Derecho (FESPAD) consideró que las respuestas del Estado salvadoreño sobre la lista de cuestiones relativas a su sexto informe periódico presentado a la Organización de las Naciones Unidas (ONU) fueron evasivas e imprecisas. En una de las interrogantes, la ONU cuestionó al Gobierno sobre las medidas adoptadas para garantizar la independencia judicial en El Salvador, sobre todo la de la Sala de lo Constitucional de la Corte Suprema de Justicia (CSJ). Al respecto, el Estado respondió que es la Constitución la que garantiza la autonomía de dicha sala y que es la Asamblea Legislativa la que elige a los magistrados que la conforman, pero sin ahondar en las medidas. El director de Acceso a la Justicia de FESPAD, Héctor Carrillo, sostuvo que el Gobierno se limitó a mencionar la regulación que existe en la normativa del país, sin pronunciarse sobre "hechos alarmantes" como el golpe a la Sala de lo Constitucional en mayo de 2021. [5]



### *Lluvias dejan daños en más de 10,000 manzanas de cultivos, confirma el MAG*

Al menos 10,292 manzanas de cultivos, entre maíz y frijol, quedaron dañadas por las lluvias que azotaron al territorio salvadoreño, confirmó de manera preliminar este martes el Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG). Enrique Parada, ministro interino de Agricultura, señaló que los daños en los cultivos ponen en riesgo la producción de 100,000 quintales de granos básicos. El funcionario explicó que, en el caso del maíz, hasta el momento se han reportado 163 manzanas dañadas en San Miguel, Morazán, La Unión, y Usulután, de las cuales 30 son de semillas certificadas. En el caso de arroz, el MAG reporta más de 400 manzanas cultivadas con daños en Zapotitán, Ciudad Arce, La Libertad. Sobre el cultivo de café, el ministro explicó que un 5 % de la producción nacional se ha visto afectada, principalmente en la zona oriental. [6]



### *Gobierno recortó \$8.9 millones en prevención de desastres*

El Gobierno salvadoreño recortó más de \$8.9 millones en distintos proyectos y programas para la prevención de riesgo, y rehabilitación de infraestructura en condiciones de vulnerabilidad ambiental, según revelan datos del Portal de Transparencia del Ministerio de Hacienda. Un informe elaborado por La Prensa Gráfica revela que, de los más de \$27.3 millones destinados a las carteras de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN), Gobernación, Educación (MINED) y otras, han sufrido recortes respecto a sus asignaciones programadas para 2022. Uno de los más afectados fue la línea de rehabilitación de infraestructura en centros educativos que presentan riesgo sísmico y vulnerabilidad ambiental, ejecutado por el Ministerio de Educación. [7]

- [1] 06 de octubre: Redacción El Mundo. (2022, 6 de octubre). *Sacan de comisión a diputado que criticó a Nuevas Ideas*. Diario El Mundo. <https://diario.elmundo.sv/politica/sacan-de-comision-a-diputado-que-critico-a-nuevas-ideas>
- [2] 07 de octubre: Crespín, V. (2022, 7 de octubre). *Reformas a la Constitución podrían llegar en diciembre a la Asamblea*. Diario El Mundo. <https://diario.elmundo.sv/politica/reformas-a-la-constitucion-podrian-llegar-en-diciembre-a-la-asamblea>
- [3] 07 de octubre: Crespín, V. (2022a, 7 de octubre). *Alianza pide reformar la ley para exonerar de pagos a juntas de agua*. Diario El Mundo. <https://diario.elmundo.sv/politica/alianza-pide-reformar-la-ley-para-exonerar-de-pagos-a-juntas-de-agua>
- [4] 10 de octubre: Redacción YSUCA. *Fallecidos, inundaciones, deslaves y albergados, es el saldo que deja Julia tras su paso por El Salvador*. (2022, 11 de octubre). YSUCA, 91.7 FM. <https://ysuca.org.sv/2022/10/fallecidos-inundaciones-deslaves-y-albergados-es-el-saldo-que-deja-julia-tras-su-paso-por-el-salvador/>
- [5] 10 de octubre: Flores, L. & Jordán, L. (2022, 10 de octubre). *Gobierno salvadoreño sin responder por independencia judicial ante la ONU*. La Prensa Gráfica. <https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Gobierno-salvadoreno-sin-responder-por-independencia-judicial-ante-la-ONU-20221009-0058.html>
- [6] 11 de octubre: Villeda, J. (2022, 11 de octubre). *Lluvias dejan daños en más de 10,000 manzanas de cultivos, confirma el MAG*. Diario El Mundo. <https://diario.elmundo.sv/economia/lluvias-dejan-danos-en-mas-de-10000-manzanas-de-cultivos-confirma-el-mag>
- [7] 12 de octubre: Villarroel, G. (2022, 12 de octubre). *Gobierno recortó \$8.9 millones en prevención de desastres*. La Prensa Gráfica. <https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Gobierno-recorto-8.9-millones-en-prevencion-de-desastres-20221011-0096.html>